

# La dictadura de Berenguer peor que la de Primo de Rivera

## El caso del nicaragüense Juan Rivera Solís na da tiene que ver con las actividades de Somarriba Tijerino y Segura

### Dos nuevos casos de viruela, en dos mujeres, de origen nicaragüense, fueron descubiertos hoy por el Paso de la Vaca

SE TRATA DE UN CONTAGIO DE MADRE E HIJA

Estos casos eran ocultados para evitar que las pacientes fueran aisladas.

Hoy en la mañana fuimos informados de que habían aparecido dos casos más de viruela por el Paso de la Vaca. Para constatar la veracidad de la noticia, recurrimos a la secretaria de salubridad pública donde se nos informó que efectivamente se había registrado un nuevo caso de viruela, el cual era ocultado por los familiares de la paciente.

El doctor Acosta nos informó que habiendo tenido conocimiento de ese caso, se presentó a la casa situada en el barrio del Paso de la Vaca, logrando constatar que una señora joven, de apellido de Obispo, nicaragüense, estaba infestada de viruela.

También se pudo constatar que la madre de esa joven había sido atacada de viruela y ya en el estado de escamación fué cuando contagió a su hija.

A eso de las diez de la mañana, tanto la madre como la hija fueron trasladadas a la casa del radio.

La madre pasó todo el período álgido de viruela ocultada en su casa de habitación, y ahora, por burlar las prescripciones de las autoridades sanitarias, ha infestado a su hija.

Inmediatamente se dictaron disposiciones terminantes para evitar la entrada y salida de personas a esa casa.

Por otro lado se nos informó de que más tarde se había denunciado otro caso de viruela, también por aquel barrio, el cual estaba siendo objeto de examen por las autoridades competentes.

### Una casa comercial resultó perjudicada al entregar una cantidad de mercaderías por la presentación de una orden de pedido falsificada

La Oficina de Detectives se ocupó de un asunto un poco delicado y por el que una conocida casa comercial, La Proveedora, resultaba perjudicada en varios centenares de colones.

Se trataba de la entrega de una partida de arroz, por valor de cuatrocientos cincuenta colones, a un carretonero quien presentó una orden de pedido de esa mercadería, firmada por una conocida persona de la capital.

En vista de dicha orden, la casa comercial no tuvo inconveniente

en entregar esa mercadería, pero luego se supo que la tal orden había sido falsificada.

Detenido el carretonero, declaró que él se había hecho cargo del transporte del arroz por encargo de un individuo de apellido Fernández, quien fué el que le entregó la orden.

Puesto en claro el asunto, ha habido intervención de la familia de esa persona, a fin de entrar en un arreglo extra-judicial, pagando el valor de la mercadería.

### PRETENDIA INMISCUIR PERSONAJES POLITICOS DEL PAIS EN UNA EXTRAÑA AVENTURA CONTRA EL ACTUAL ORDEN DE COSAS

Las declaraciones que esta mañana publicara "La Tribuna" del nicaragüense Juan Rivera Solís, dadas en su prisión provisional, nos hicieron acercarnos a la Dirección General de Policía para enterarnos en mejor fuente de la realidad de los hechos que hayan dado margen a su detención.

Por más que el señor Director de Policía no quisiera darle gran importancia a las apreciaciones que del asunto hace el señor Rivera, como insistiéramos que las declaraciones de aquel, dejaban coja en la opinión pública, puso a nuestra vista documentos y detalles en los que pudimos constatar que de lo que se trata no es cortar las actividades de este señor en las inquietudes de una parte de la colonia nicaragüense que desea hacer dificultades a su gobierno en Nicaragua, sino que sus gestiones se han encaminado a buscar gente para una alocada revolución, que había de hacerse en el país con la toma del Cuartel Bella Vista y el ataque simultáneo de las plazas más importantes de la República.

Este señor Rivera Solís con ese objeto se había dirigido a Segura y entendemos que también estuvo en conferencias con Somarriba Tijerino para abastecerse de hombres prácticos en esa clase de aventuras y para lo cual hacia aparecer interesados en la revuelta a personajes políticos del país, de quienes se ha constatado que ni conocían las tendencias de ese sujeto y en quien el Gobierno tiene la plena certeza de que serían incapaces de tales locuras. Lo cierto es que por la correspondencia que el señor Rivera Solís se cruzaba con Candelario Segura en la que éste solamente era un amigo que le proporcionaba datos para su intención y hasta posiblemente le daba consejos creyendo que realmente se trataba de algo serio, se ha podido comprobar la culpabilidad del señor Rivera en condiciones que no admiten disculpa alguna y que lo colocan en la triste situación de que se le considere como un extranjero pernicioso, ya que no sabe agradecer la hospitalidad que se le brinda, poniéndose al servicio de quien sabe qué maquiavélicas combinaciones subversivas en un país que no es el suyo.

Lo que no se ha podido constatar es si en verdad alguien tiene interés en fomentar la revuelta en el país o si de lo que se trataba era de crear una situación de hecho que al ser aprovechada por elementos del país les daba a aquellos la oportunidad de encontrar un campo propicio para respaldar el movimiento que pretenden contra el Gobierno del señor Moncada en Nicaragua y hacia allí tendían sus actividades.

Lo que si hay de cierto es que en la documentación está bien clara que si Candelario Segura interviene en el embrollo era sencillamente porque se le prometía en nombre de costarricenses ayudar la revolución contra Nicaragua en caso de cuajar el plan que se bordaba para aquí, y que dicho sea de paso era tan descabellado, que denuncia la incapacidad técnica de sus directores y el desconocimiento de nuestro idiosincrasia amén de que acusa lo que hemos venido sospechando: que esa revuelta solo existía en la mente de quienes deseaban trastornar el orden público con pretensiones de sacar ventaja para una posible invasión a Nicaragua.

Es muy posible que el señor Rivera Solís, acompañe en su expedición a los señores Segura y Somarriba Tijerino, por disposición del gobierno de la República y de acuerdo con la ley.



Llevando correspondencia de San José, Montana, a Sacramento, California, este poderoso avión tardó catorce horas en hacer el recorrido, en el que antes se invertían 10 días. Aquí aparece al llegar al término de su viaje

### Niño que caé dentro de una acequia

Ayer como a las siete de la noche un chiquillo cayó en una acequia en el barrio de Plaza Viquez. Se entretenía el pequeño en buscar una bola que se le había extraviado. Quiso la mala suerte que perdiera pie y se fuera en la cloaca.

Los vecinos acudieron afortunadamente a tiempo y lograron sacar al incauto.

# La conferencia del Dr. Estéfano en la Escuela de Derecho

Tal como lo habíamos anunciado en nuestra edición anterior, tuvo verificativo ayer en la Escuela de Derecho y con asistencia de los señores profesores y alumnos de ese centro, los estudiantes de Farmacia y de Agricultura, la conferencia del doctor Habib Estéfano, conferencia que había despertado grandes entusiasmos entre los alumnos.

Principió el doctor Estéfano manifestando que se encontraba en estos países no por una evolución accidental de su vida, dedicada en otras épocas a otras actividades, entre ellas la filología, empeñado en decifrar lo que es un enigma para los hombres de ciencia de hoy: si los pueblos arios y semíticos, constituyeron en épocas preteritas un solo tronco, distanciado hoy por razones geográficas, o si han sido siempre dos razas distintas. Estudiar el idioma de un pueblo es estudiar el mejor monumento de una civilización. Los monumentos tal como los de Egipto, son parecidos. Las lenguas dejan vivas, bajo ese aparente masechubismo de los diccionarios, toda la pasión, las guerras y los odios de los pueblos que fueron. Y en esos estudios pasaba su vida empeñado en decifrar ese enigma, cuando llegó la guerra europea, viéndose obligado a marchar a Francia. Y fue en Francia donde conoció a un personaje sumamente interesante, de ojos profundos que pareciera preocuparse por decifrar el porvenir, era de un sacerdote protestante. Fue allí donde logró oír todo un evangelio bellísimo de la humanidad, en época de lucha cruenta, cuando se distribuían proclamas en todos los países anunciando para los nuevos tiempos la vida de la democracia. Hacemos la guerra, se decía, para terminar con la guerra. Y cuando se firmó el Tratado de Versalles, entonces vio que realmente habían sido todas las promesas, que podían más las pasiones sobre esos hombres que representaban a sus países, que todavía iban llenos del odio destructor, que eran juguetes, apenas, de los muertos.

Y entonces creyó ver en los Estados Unidos, una promesa de esperanza y vino a América. Pero el amor de familia siempre fuerte lo impulsó a visitar primeramente la Habana para conocer a los hijos de un tío suyo residente en Cuba y tuvo así oportunidad de aprender el español en tres meses. Al cabo de ellos habló en la Universidad cubana a los alumnos de ese centro y se reconfortó viendo arder en los ojos de toda esa juventud un deseo vivo, una maravillosa fogueidad.

Fue luego a los Estados Unidos, y entonces se convenció de que Wilson no representaba el pensamiento de los Estados Unidos, que el Senado rechazaba el Tratado de Versalles firmado por el Presidente, que ese hombre era un caso raro, esporádico en ese pueblo. Y volvió entonces a la Habana, y de allí pasó a Santo Domingo donde vivió horas hermosas; allí, donde compararon los balbuces de la civilización del Nuevo Mundo. Bajo esas palmeras, como las de su Arabia aprendió a amar a los hispanoamericanos. Y sintió entonces el deseo de conocer España, de saber si era este un pueblo agotado o si podía esperarse todavía hermoso fruto de sus energías. Y se reconfortó con la juventud española. Esa juventud tenía entusiasmos como los tienen las juventudes de Buenos Aires, de Lima, de Guayaquil, de Popayán.

El viene en misión a estos pueblos jóvenes que no han determinado todavía sus destinos, que tienen vitalidad vigorosa, y que el día que escojan su ruta, llevarán con ellos una fuerza gigantesca. Estos pueblos no deben imitar a los demás pueblos, deben crear su propia personalidad, para que cuando los juzgue la historia,

muestren sus propio relieves, y no pasen como una sombra, tal vez grande, de los otros.

Quiero hablar sinceramente — dice el orador — libre del entusiasmo es necesario usar en los teatros, quiero hablar sencillamente, como descendiente que soy, de campesinos libaneses.

No se sabe si estos pueblos jóvenes irán al desarrollo su personalidad, a la industrialización, a la ciencia pura, a las artes plásticas. Hay expectación en la vida de estos pueblos, se vive en un pe-

riodo de crisis nerviosa, se necesita una propia manifestación original; por eso hay crisis.

Los mismos científicos buscan nuevos horizontes, aportan a la cultura occidental, conocimientos de la India; tenemos también el eclecticismo de Keynesing?

Las artes mismas señalan la agitación de estos tiempos, la nerviosidad, la agitación reveladora de una vida incompleta. Todo indica dolor, nerviosidad; ya vemos los frutos del ecibismo. Ya no se quieren los bailes clásicos, se pre-

fiere el jazz. La democracia misma está en crisis por el instrumento con que se manifiesta. El Parlamento pertenece a una época romántica. Hoy los problemas no se resuelven con elocuencia sino con ciencia.

Y tenemos esta crisis, en fin, porque en todos estos pueblos no se enseña Moral en sus universidades; se deja esa tarea a los mismos alumnos, se quiere que el alumno aprenda los millares de especies de plantas o de animales, y no se le enseña a conocer los

millares de espíritus que es preciso estudiar.

La humanidad va buscando nueva cultura. No está ese portante de la civilización en las artes plásticas, no en la belleza de las estatuas. No podemos vivir todavía en el reposo. Es preciso el dinamismo. Hoy día todo debe ser rápido, las películas el baile, el tiempo es vida, se dice hoy.

Y no prepara el porvenir de ese pueblo la ciencia que traen de la India, es preciso una ciencia idiomática, que responda a la época actual.

La Raza preparada, la predeterminada para realizar su civilización, es la hispanoamericana. La árabe será dentro de dos siglos.

Pronto ha de pasar, llegará la historia a juzgarlos entonces y a saber si supieron cumplir sus destinos para calificarnos como pueblos grandes o débiles. Es preciso que sepan cumplir sus destinos, en los árabes admirados por los turcos, por la Europa misma, esperan pacientemente la hora que debe llegar, dentro de dos siglos. Ahora es cuando deben realizar sus destinos los pueblos hispanoamericanos; dentro de dos siglos ya serán otros pueblos los llamados a cumplir esa misión. Es ahora esta raza la que tiene todos los elementos a su disposición, que tiene un caudal de conocimientos, que tiene juventud, energías y que la espiritualización estética de la vida, la tiene en el alma. Lo que necesitan lo pueden adquirir.

Y la dificultad para la realización de esa gran misión estriba en la debilidad de carácter, en la falta de apego a los trabajos duros, en que todos quieren triunfos fáciles. Ser abogados, médicos, tribunos, diputados a los veinticinco años, cuando no tienen la suficiencia, la experiencia para resolver los problemas de la vida. Todos los jóvenes quieren antes de los treinta años, haber gozado todos, los placeres de la vida, y eso no debe ser así. Se decaucidan las tierras, nadie levanta las industrias, en los parlamentos se piden empréstitos que constituirán un triunfo para los representantes pero una cadena más de esclavitud para estos pueblos.

Entre estos mismos jóvenes que me escuchan muchos serán abogados y farmacéuticos bien pronto. ¿Quiénes de ellos cultivarán la tierra? ¿Quiénes de ellos van a derramar su sangre para fertilizar las tierras agotadas? Ninguno.

Es preciso formar la cultura nueva en el trabajo. El escritor nacional debe recibir la lección de belleza de sus propios campesinos, fuertes de cuerpo en la labor, felices en el trabajo.

Es necesario que el país se independice económicamente; por muy bello que sea un ideal carará si no está respaldado económicamente. La bandera por bella que sea, se vendrá a tierra sin el asta. Los pueblos nuevos deben tener la técnica científica para no depender de los demás, deben cimentar sus derechos propios, con su independencia económica.

Cuando la Independencia de todos estos países, la tierra estuvo toda bajo el dominio del espíritu. Para aquellos héroes como dioses, no hubo fronteras . . . . . tora era un llano . . . . . La tierra luego se vendió, dividiéndola en pequeñas naciones que han pasado cerca de un siglo disputándose pedacitos de tierra entre ellos, cuando tienen millares de hectáreas estériles e improductivas.

Estos pueblos deben dar la cultura nueva, como la dieron Grecia, Arabia, Andalucía.

Ir todos juntos, ayudar a los débiles, marchar del brazo, fuertes y grandes, hacia el porvenir que entonces los saludará el Sol de la Victoria.

Nutridos aplausos premiaron la brillante disertación del distinguido conferenciante, quien cautivó el entusiasmo de todos los allí presentes.

## Ni el Gobernador ni el Comandante volveran a ocupar sus puestos en Limón

Aun cuando en círculos oficiales se dice que ni el señor Hernández Sánchez ni el señor Gutiérrez Ross volverán a ocupar sus posiciones como gobernador y comandante de la plaza de Limón, porque se considera que el permiso que se les ha concedido es una de las fórmulas consagradas por el uso oficial, en el Ministerio respectivo se guarda la mayor reserva y sólo se nos afirmó que el señor don Arturo Robles iba temporalmente a sustituir al se-

ñor Gutiérrez y que en cuanto al señor Hernández Sánchez no se ha pensado en nombrarle sustituto por el plazo de su permiso por cuanto está enfermo en aquel puerto y nada en definitiva se ha dispuesto al respecto.

En cuanto a la versión de don Julio Jurado se nos dijo que había sido nombrado secretario; pero no gobernador interino, por más que nosotros sabemos que por disposición del ejecutivo de

tiempos de don Ricardo, existe un acuerdo que autoriza al secretario para asumir las funciones de la gobernación en casos de faltas accidentales del gobernador.

Por otra parte el señor Hernández Sánchez declaró aquí y la prensa se hizo eco de ello, que no aceptaría el permiso y que prefería irse a su casa antes de aceptar el puesto de acusado siendo él el ofendido.

Claro es prever el resultado que ese incidente va a tener.



## REMEDIOS Y MAS REMEDIOS

### ASI NUNCA SE CURARA

Los enfermos del hígado, generalmente son víctimas de los tratamientos complicados a base de muchos remedios y drogas, que lo único que consiguen es debilitar el organismo. La curación para todos es tomando "HIVERICA" producto "Puy" de los laboratorios "Ibero América nos de España".

"HIVERICA" es el resultado de una feliz combinación de hierbas purísimas, frescas y seleccionadas, todas y cada una de las cuales tiene su importante misión que cumplir en el organismo de los enfermos del Hígado, Litiasis y afecciones de la próstata.

DE VENTA EN TODAS PARTES

**SOLERA HERMANOS**

Distribuidores Generales. — San José

## LA RESIDENCIA DE UN PERSONAJE



Esta es la residencia del famoso bandido Al Capone en Chicago. Queda en la Prairie Avenue, No. 7244. La policía la vigila constantemente, pues Capone acaba de ser puesto en libertad después de una temporada de descanso en la penitenciaría de Filadelfia

## UN TELEGRAMA DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A LAS AUTORIDADES SOBRE LA CAMPAÑA SANITARIA

Pone en movimiento a todas ellas

Con motivo, entre otros, del caso de infección en Palmares por culpa del policía que guardaba en el hospital a un varoloso y dejó entrar a un pariente que ahora ha sido víctima de la viruela y aislado en un rancho pajiño en la Cima de Atenas con todos los suyos, la Secretaría respectiva se quejó al señor Presidente, quien enderezó un telegrama enérgico a las autoridades, pidiéndoles en

movimiento en toda la República, para que se haga efectiva la campaña sanitaria de aislamiento, vacunación y denuncia de casos sospechosos, sin temporizaciones de ninguna clase. Las contestaciones que esas autoridades están dando hoy a ese telegrama y los que dirigen a la Secretaría de Salubridad, hablan bien claro de los resultados satisfactorios que dio esa inyección de energía.

## La más bella estudiante de Texas



Miss Sally Ana Hazel ha sido escogida como la más bella estudiante de las escuelas superiores de Dallas, Texas. Por su parte, ratificamos del todo la elección

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Alemán, U.S.A. y se encuentra en el archivo de la Biblioteca del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## El Jefe del Resguardo de Coto declara que no ha recibido subvenciones de las autoridades panameñas sino el pago de cuentas por alimentación de militares de Chiriquí

Con vista de la denuncia hecha ante la secretaría de gobierno de que el ex-jefe del resguardo de Coto, señor Benjamin Araya, había recibido cantidades de dólares en concepto de subvención por parte de las autoridades panameñas de la provincia de Chiriquí, el señor Araya, quien es actualmente jefe del resguardo de Puriscal, nos hizo la siguiente declaración al redactor de tal asunto:

La delación en sí es grave, pero no hay nada de verdad en su fondo. Aquí tengo los documentos necesarios para probar que no he recibido ningún dinero en concepto de subvención, sino por pago de cuentas.

Cuando se comió el asalto al tren en que viajaba el pagador de Chiriquí, las autoridades panameñas enviaron un pelotón de policías al al tanto de un tenien-

te para buscar a los asaltantes.

Esa policía entró a Coto y durante el tiempo que permanecieron allí, hicieron cuentas por alimentación en casa de Jesús Ortega; dejaron cuentas pendientes por calzado. Cuando Méndez se vino para el interior yo le pagué esa cuenta de sesentecientos colones, la que debía reintegrarme cuando dichas autoridades panameñas hicieran el pago de todas esas deudas.

Yo pasé todas esas cuentas al capitán Mejías y luego me vine al interior. El capitán Mejías envió más tarde al teniente Justo Marín a entregarme a mí el dinero total de todas esas cuen-

tas, y como yo no estaba procedió al pago de ellas a cada uno de los señores arriba mencionados. Y como a mí se me adeudaba un dinero, por haber pagado la cuenta de Méndez y la del calzado, el capitán Mejías envió ese dinero a mi orden al consúl de Panamá en esta capital, señor Espriella quien me lo entregó, habiendo recibido yo también los recibos de todas las cuentas canceladas. Lo que yo recibí fueron veintiseis dólares y algunos centavos.

Esto es lo que ha ocurrido y que se ha prestado para que se diga que yo he recibido subvención de las autoridades panameñas. Todos estos comprobantes los presentaré a la autoridad competente y al presidente de la república para desvirtuar ese rumor con que se me quiere perjudicar.

## EL DR. BERNINI NOS DA INTERESANTES IMPRESIONES SOBRE MEDICATURAS DE PUEBLO Y SU GIRA POR PURISCAL

Recogiendo anotaciones en la Secretaría de Salubridad, tuvimos ocasión de conversar brevemente con el doctor Bernini, de quien tenemos referencias por nuestro amigo el doctor Moreno Cañas como médico y como particular y a quien encontramos en uno de los salones de aquella Secretaría en espera de informas personalmente al doctor Núñez de su reciente gira por el Puriscal.

—Sin que siquiera se enterara de que hablaba con un periodista de los que andan como ratas por todas partes de la ciudad inquirentes noticias para el sediento público que los lee, le abordamos en una amistad que se improvisaba allí mismo.

—Sí, señor; estubo en el Puriscal con el objeto de hacer la vacunación en aquellos pueblos y hasta se deseaba que me hiciera cargo de la medicatura del pueblo y con ese objeto procuré estudiar en el propio terreno las condiciones del lugar y las probabilidades que pudiera tener una medicatura del pueblo allí a base de residencia.

Debo anticiparle que no entiendo las medicaturas del pueblo sino a condición de que el médico se radique de manera permanente en el propio lugar en donde se la ha de desempeñar. Resulta ridículo que los médicos, sobre todo en lugares distantes tomen una medicatura para servir en ciertos días de la semana, o del mes y vivir en las ciudades. Que se pegan mal? No aceptaría; pero por mucho que un médico necesite para vivir, también debe poner en todo un poco de corazón y no puede ser lógico que los habitantes de un pueblo solo tengan médico y deban enfermarse y tener la asistencia médica, el día señalado por las conveniencias del médico que les sirve.

Naturalmente, hay centros de población desde el cual se puede servir la medicatura de sus pueblos circunvecinos estando en condiciones de acudir al llamado de los enfermos en cualquier momento, como Heredia por ejemplo, que en media hora puede usted poner se en automóvil a cualquiera de sus cantones. Allí una medicatura bien remunerada lo puede abarcar todo. También San Ramón, que es un centro muy importante y en donde se paga bien la medicatura del pueblo mientras que Puriscal,

por ejemplo, en donde el empirismo ha sentado sus reales, la vida es muy cara y el cantón se encuentra muy alejado de la capital, para hacer una medicatura que acaba con la curandería y poder vivir con alguna comodidad, forzosamente hay que remunerar mejor al médico y equipararlo por lo menos al de San Ramón, ya que éste tiene mil aspectos superiores de comodidad, economía y cliente la que no admite comparación con Puriscal.

Viera usted qué divertido es en Puriscal la presencia de un médico; las gentes se preguntan que puede ir a hacer allí un médico, habiendo tanto curandero. Menos mal que el algo entienda de farmacia o esté radicado de por vida; los hay que llegan a explotar el campo y a disputarse los servicios con los otros empiricos. Si un médico solamente tuviera que viajar una vez a la semana o al mes como médico oficial, más le valdría quedarse en su casa ganando su sueldo como una pensión de oficio, porque a lo me-

for nadie lo necesita. En Puriscal debe radicarse un médico bueno y pagárselo bien para que atienda al pueblo y desaloje el curandero hasta donde le sea dado, con una labor verdaderamente apostólica y efectiva.

Tengo entendido que el Gobierno ha ido mejorando la remuneración de las medicaturas del pueblo; pero se hace indispensable hacer un estudio más detenido de las condiciones sanitarias de cada lugar, sus necesidades, su posición geográfica y las ventajas o desventajas que ofrezcan para el médico que se va a radicar allí y asignarle el sueldo de acuerdo con todo ello y acabar con las medicaturas servidas desde las ciudades, porque eso no presta ninguna utilidad pública al país y solamente es una fuerte erogación para el erario, injustificable. Yo pienso así y de ello hablaré al señor Secretario de Salubridad en mi informe, para que él que es tan comprensivo saque de eso lo que más le convenga a su Secretaría.



Helen Nolan se encargó de presentar al gobernador Roosevelt de Nueva York una petición firmada por millares de personas, para que indulte a Ruth St Clair, joven condenada a prisión por varios robos en tiendas

# NO CONCIBO COMO ES POSIBLE QUE LOS MAESTROS DE LA REPUBLICA PASEN INADVERTIDA LA OPORTUNIDAD DE EXPLICAR A SUS EDUCANDOS EL INTERESANTE EPISODIO NACIONAL QUE SE CELEBRA EL DIA PRIMERO DE MAYO, DICE EL SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA

## Nuestra Sociedad

ELLO LE HACE PENSAR, CON VERDADERO DESENCANTO, QUE IGUAL COSA OCURRIRA CON OTROS ANIVERSARIOS DE LA MISMA INDOLE

### VIAJEROS - INTERIOR

De Puerto Limón se encuentra entre nosotros don Julio Jurado, quien llega en vía de negocios y a quien, tenemos el placer de saludar.

### Regreso

A fines del corriente me regresará al país, proveniente de los Estados Unidos, el joven don Edwin Góngora, quien hace estudios de Ingeniería civil, en la Universidad de Santa Clara, de California.

El joven Góngora viene a pa-

sar las vacaciones al lado de su estimable familia. Le presentamos nuestro saludo.

### Para Guatemala

Mañana parte para Guatemala la estimada señora doña Adelaida Palacios de Linch, quien había venido a esta capital con motivo de la gravedad de su hijo don Clemente Linch, fallecido recientemente.

A la vez que damos nuestro sentido pésame a la señora Palacios de Linch, le deseamos un feliz viaje.

El señor secretario de educación pública, licenciado don León Cortés, ha enviado a los inspectores de escuelas de toda la república la siguiente interesante circular:

En mis recientes visitas a algunas de las escuelas de la república he podido notar, no sin cierta desagradable sorpresa, que los alumnos desconocen el motivo histórico que sirvió para de clarar fiesta nacional el primero de mayo que acabamos de celebrar.

No concibo cómo es posible que los maestros de la república pasen inadvertida tan propicia oportunidad para explicar a sus educandos el interesante episodio que se celebra en esta fecha de nuestra historia patria, y ello me hace pensar, con verdadero desencanto, que igual cosa ocurrirá con otros aniversarios de la misma índole.

Bien es cierto que los programas no prescriben en forma categórica la obligación de hacerlo; pero, por encima de lo que preceptúa, el elenco de temas a enseñar, se halla el alto deber cívico, para todo educador, de explicar a sus alumnos los más salientes aspectos de nuestra historia, con mayor razón si, como en el caso que comento, año con año se recuerdan ferias de los días de sus aniversarios.

Sírvan las anteriores consideraciones, de modo especial, para que ustedes señalen a los maestros la imprescindible obligación que están de exponer y explicar a sus alumnos los motivos que se tuvieron para feriar los aniversarios de ciertas fechas, que recuerdan acontecimientos importantes de nuestra historia o de la historia general; y, asimismo, como advierten para que den a la enseñanza de la historia y geografía patrias, en grados para cuales se señala esa asignatura en los programas, toda la importancia que específicamente tienen. Altamente desconsolador sería que los alumnos de las escuelas de Costa Rica, conociendo la hidrografía de África o Asia, ponga por ejemplo, desconozcan y no estén perfectamente familiarizados con la de su propio país; o que

ocurriera eso mismo en cuanto a la historia.

Bien sé que no digo a ustedes, pero lo cierto es que las observaciones de carácter personal que he podido hacer en estos días me han dado suficiente motivo para ordenar a ustedes que

recuerden a sus maestros un deber del cual algunos parecen haberse desligado, dejándolo en lamentable olvido.

Reitero a ustedes mi consideración distinguida.— LEON CORTÉS.

## CLUB KATHARINA

### ASAMBLEA GENERAL

Se convoca a todos los señores socios a una asamblea general que se verificará el jueves 7 de mayo a las CINCO de la tarde en la residencia de don Jaime Bennet, con el objeto de aprobar en definitiva el arreglo con el San José Athletic Club o en su defecto acordar la liquidación del club.

JOSE Ma. GALLEGOS.

Presidente.

## Ante todo la moral



Mae West, conocida artista americana, aparece aquí con su abgado, Nathan Burkan, al salir de la corte de N. York después de rendir testimonio en el juicio que se la sigue, junto con otros artistas, por llevar a escena obras inmorales



## AMADOS OYENTES:

Yo os recomiendo la **CARNE VEGETAL** hecha de cereales y semillas de frutas, no contiene cacao, no es biliosa. Fue premiada en las exposiciones de **SEVILLA y BARCELONA** De venta en todas las boticas Distribuidores **SOLERA HNOS.**

### DEL JARDIN DOMINGUEÑO



Srita. Belisa Peñaranda

quien con motivo de haber cumplido antes dieciséis primaveras, fue calurosamente festejada por sus innumerables amistades que se congregaron en su residencia, en Santo Domingo para testimoniarle su simpatía más cordial.

## EL CURSO DE VACACIONES ORGANIZADO POR EL CENTRO DE ESTUDIOS HISTORICOS DE MADRID

La Secretaría de Relaciones Exteriores recibió hoy una nota de la Legación de España, por la que se adjunta algunos prospectos del Curso de Vacaciones para extranjeros que ha sido organizado por el Centro de Estudios Históricos de Madrid y que revisten interés para los colegios de Segunda En-

señanza y los centros universitarios de nuestro país.

Esos prospectos serán distribuidos por dicha Secretaría en los Colegios y Facultades del país a fin de que sean conocidos para lo que de ellos pueda ser aprovechado.

## NO HA SIDO CAMBIADO EL PREMIO MAYOR

Hasta las primeras horas de la tarde de hoy, según se nos informó en la Tesorería de la Junta de Caridad aún no ha sido cambiado el premio mayor de la lotería jugada el domingo, creyéndose únicamente que ha sido el afortunado algún capitalista de

allí.

El segundo lo hizo efectivo un conocido joven agricultor del que se nos suplica nos reservemos el nombre. Y como dato curioso he mos de decir que fué comprado quince minutos antes de comenzar el sorteo.

# El Congreso Eucarístico en Cartago se inauguró hoy

El congreso eucarístico de Cartago

TUNEZ, 7.— (UP).— Bajo la benevola protección y curiosa mirada de millares de mahometanos, aproximadamente cuarenta mil peregrinos católicos, procedentes de todos los rincones del mundo caminaron humildemente desde la Bahía hasta la Catedral, esta tarde, inaugurando el 30. congreso eucarístico internacional.

Veintiséis siglos de civilización, manchados de rojo con la sangre de los ultrajes de Cartago, desfilaron ante quienes presenciaron la solemne marcha de los católicos visitantes sobre un suelo que todavía retiene señales de las rudas batallas entre cartagineses y romanos.

Durante cuatro días esos peregrinos se unirán en la celebración de la Santa Comunión con misas en recuerdo de los millares de cristianos que murieron defendiendo su fé en Africa. Antes del martirio de los cristianos, millares de otros seres fueron sacrificados al Dios Baal por los cartagineses.

El congreso se inauguró en la tarde de hoy en la catedral de Túnez, cuando el legado papal, cardenal Lepicier, leyó el mensaje pontifical, seguido por la adoración del Sagrado Sacramento.

El resto del programa estará dividido entre Túnez y Cartago. El congreso termina con una procesión general en las ruinas de la basílica de San Cipriano, Cartago, donde el legado papal dará su bendición a la asamblea.

## Los ingleses dicen que ha mejorado la situación en la India pero los cables no

El desfile de esta tarde desde la bahía hasta la capital fue notable por la variedad de nacionalidades representadas. Americanos, neozelandeses, argentinos, holandeses, chilenos, brasileños, alemanes, rusos, australianos, todos se encontraban presentes.

Muchas de esas nacionalidades ofrecían extraño contraste con las vestimentas de los nativos procedentes de los desiertos de Tunisia, para presenciar con inasosustrado interés las ceremonias de esos cristianos visitantes.

Algunos de los detalles más llamativos en el programa tendrá lugar en las ruinas del anfiteatro romano de Cartago, donde se dice que gran cantidad de cristianos encontraron la muerte para divertirse a los romanos. La memoria de esos acontecimientos será recordada cuando varios millares de niños, muchos de ellos mativos convertidos del norte de Africa, desfilaron luciendo los trajes de los cruzados, por el interior de la antigua arena.

El resto del programa es más o menos de la misma naturaleza que en los congresos realizados en 1926 y en Sydney en 1928. Aun cuando el Papa no se presente personalmente, se hará representar por varios cardenales llegados de Roma, mientras que otros cardenales han

venido de Francia y España. Se encuentran presente también centenares de arzobispos y obispos y curas de todos los países del mundo.

TUNEZ, 7.— El trigésimo congreso eucarístico, inaugurado hoy, durará cinco días. Las ceremonias comenzaron a las 4 p. m., dando lectura el cardenal Lepicier a las bulas en que el Papa le nombra su legado. La lectura, en latín y francés, fue transmitida por radio. A la misa que se ofició en el cerro sagrado de la antigua Cartago asistieron más de veinte mil peregrinos de todas partes del mundo. Otras ceremonias se efectúan hoy frente a la catedral de Túnez, contrastando las brillantes vestimentas de los eclesiásticos con el uniforme color blanco de los trajes árabes. Después de la lectura de la bula, el cardenal pronunció un discurso en italiano, explicando el significado del congreso. Un coro de cuatro mil niños cantaba himnos religiosos.

El primado de Africa, monseñor Alexis Lemaitre, obispo de Cartago, el gobernador general Francols Maceron y otros altos funcionarios dieron la bienvenida oficial al cardenal Lepicier y sus acompañantes, monseñor Mariani, monseñor Caldari, monseñor Fontenell y monseñor Respighi y los condes Molli y Caccia. El cardenal y séquito visitaron al Bey, dándole las gracias por la cordial recepción que les han hecho los mahometanos.

### Nuevas protestas contra la dictadura de Berenguer

MADRID, 7.— En la sesión última del ayuntamiento, los concejales republicanos y socialistas se lamentaron de las víctimas de los recientes sucesos ocasionados por las provocaciones de los monárquicos protegidos por el gobierno, diciendo que la dictadura de Berenguer resulta peor que la de Primo de Rivera. Afirmaron que si continúan las provocaciones de los monárquicos, los republicanos les rechazarán "adecuadamente".

### Los ingleses dicen que ha mejorado la situación en la India

LONDRES, 7.— Wefgewoodbenn manifestó en la cámara de los comunes, contestando una interpelación de Baldwin, que la situación política de la India ha mejorado notablemente.

BOMBAY, 7.— Los obreros de la industria textil, que se esperaba reanudarán hoy sus trabajos, rehusaron hacerlo, atacan-

do a pedradas al piquete de policía estacionado frente a las fábricas.

BOMBAY, 7.— El expresidente de la asamblea legislativa Patel llegó hoy a esta, manifestando que el arresto de Gandhi era un paso en falso dado por el gobierno británico, y agregando que se dedicará por completo a continuar el boicoteo de los productos extranjeros.

Catorce organizaciones comerciales de esta ciudad se reunieron para protestar del arresto de Gandhi, manifestando su desagrado por el manifiesto de la asociación europea en que se pedía al gobierno medidas violentas para terminar con las actividades de los nacionalistas.

## Las víctimas del tornado en Texas ascienden a ochenta y tres

DALLAS, 7.— Nuevos datos acerca del tornado que ayer azotó la parte central del estado de Texas indican que las víctimas ascienden a ochenta y tres, en tanto que hay varios centenares de personas que han quedado sin hogar.

También algunas regiones de Oklahoma sufrieron daños de alguna consideración.

### Un recuerdo del Lusitania

NUEVA YORK, 7.— Una copia manchada del boletín noticioso publicado en el vapor Lusitania el día en que fue hundido por un submarino alemán, hace quince años, ha llegado a poder de Gabriel Wells, de esta ciudad. Créese que es el único ejemplar existente.

## Los estudiantes mexicanos felicitan a los madrileños

MEXICO, 7.— La federación de estudiantes ha cableografiado a la sociedad de estudiantes de medicina de Madrid en los siguientes términos: "La federación estudiantil mexicana protesta enérgicamente del infame atentado cometido en las personas de los estudiantes madrileños y les felicita por la gallarda actitud asumida."

### La conferencia de reparaciones reanuda su labor

PARIS, 7.— La conferencia de reparaciones eranudó su sesión plenaria, creyéndose que esta noche o mañana haya concluido su trabajo, a menos que surjan dificultades imprevistas.

## A LOS SEÑORES JUECES Y ALCALDES DE LO CIVIL

Los soldados (inclusive el Sargento) son dados de alta por orden de los Comandantes de Plaza o por los Comandantes de Cuartel, sin acuerdo alguno publicado en el Diario Oficial.

La policía es igualmente de nombramiento del Director Gral. del Ramo o de los Comandantes de Sección.

El Cuerpo de Detectives también es de nombramiento del Director o Sub-Director de esa Sección, sin acuerdo publicado en el mismo Diario Oficial, expuestos a

ser dados de baja en cualquier momento, reponiendo esa plaza a voluntad de los respectivos Jefes sin acuerdo Oficial alguno.

Para facilitar la labor de ustedes, decretando embargos contra la tropa, pues así estamos criticados, véase el artículo 44 de la ley de 24 de julio de 1874 y ley de 6 de agosto de 1892.

Esta ley viene a amparar a los empleados de tan baja categoría, y ponerlos a salvo de los agoliotas.

UN CURIOSO

## SERA INSTALADO EL TELEFONO AUTOMATICO EN TEGUCIGALPA

NUEVA YORK, 7.— La República de Honduras ha ordenado un sistema completo de teléfono automático, a la International Standard Electric Corporation, subsidiaria de la International Telephone and Telegraph Co., para ser instalado en Tegucigalpa. Será fabricado en los talleres que dicha compañía tiene en Amberes y será similar a los ya instalados en España, México, Perú, Brasil y otros países. Tendrá una capacidad de cinco mil líneas telefónicas, pero estará acondicionado para una futura ampliación. Este nuevo servicio deberá estar

funcionando dentro de un año.

### Ciento cincuenta barcos de guerra americanos llegan a Nueva York

NUEVA YORK, 7.— Ciento cincuenta barcos de guerra, de las flotas americanas del Atlántico y del Pacífico combinadas, atracaron hoy en el Hudson. Treinta mil marineros que tripulan dichos barcos permanecerán dos semanas en esta ciudad. La flota partirá luego para las manifiestas, que se verificarán a la altura de Nueva Inglaterra.

## Solamente tres Magistrados de la Corte Suprema faltaban esta tarde de rendir la garantía de ley

A las tres de la tarde de según se nos informa en la notoria Fiscal solamente magistrados de la Corte Suprema faltaban por rendir la

garantía de ley consistente en una fianza para así poder mañana tomar posesión de sus puestos.

## EL ORGULLO DE LOS ESTUDIANTES DE WICHITA



Miss Carlota Lee ha sido elegida la más bella estudiante en la universidad de Wichita, elección que parece muy acertada

## El Dr. Figueredo Lora en su carácter de miembro correspondiente de la Sociedad de las Naciones transcribe a ese alto tribunal los conceptos que sobre ella hace la memoria de Relaciones Exteriores

El doctor don Viriato Figueredo Lora en su carácter de miembro correspondiente de la Sociedad de las Naciones, transcribió a ese alto tribunal los conceptos emitidos por nuestro ministerio de relaciones exteriores con respecto a ella y entendemos que así lo ha hecho constar a la secretaria respectiva.

Estos pequeños detalles que lleve el doctor Figueredo aparte del sano empeño que denuncia, es de gran trascendencia para nuestras relaciones con aquella sociedad, a la que debemos acercarnos cada vez más por las ventajas que ello nos aporta en nuestra vida internacional.

## GRAN CORRIDA DE TOROS EN EL Campo Ayala de Cartago

EL 11 de MAYO a las TRES y MEDIA de la tarde Actuará el famoso diestro peruano JOSE DIEZ MONTENEGRO con la correspondiente cuadrilla Se lidiarán cuatro bravísimos toros

Asiento a Palco	¢ 4.00
Luneta	„ 3.00
Galería	„ 2.00
Ruedo	„ 1.00



Los productores de café de Río Segundo se quejan a la Cámara de Cafetaleros de que se les ha ofrecido pagar a ¢ 45 la fanega considerándolo como una de las mayores injusticias

Para muestra un botón



Miss Marion Dodge, de Nueva York, nos muestra aquí las rosas de la nueva variedad "Hooyer" presentadas en la reciente exposición verificada en aquella ciudad. Muy bellas nos parecen, y aún más la encantadora Marion.

La asociación nacional de cafetaleros recibió el lunes de la presente semana un telegrama firmado por varios productores de café de la región de Río Segundo, telegrama ese que debió haber sido conocido en la sesión de ese mismo día, pero, que, según tenemos entendido, no ocurrió así debido a que la discusión de otros asuntos ocupó mucho tiempo.

El telegrama en cuestión dice así:

Río Segundo, 5 de mayo de 1930.

A Cámara de Cafetaleros.

SAN JOSE.

Suplicámosles nos tomen en cuenta en las dificultades sobre fijación de precio del café; con no pocos se trata de una gran injusticia. Los señores Knorr nos ofrecen liquidar a cuarenticinco colones la fanega. Algunos de ellos han pagado cinco colones menos que en San José.

Rodolfo Ocampo, Rafael Soto, Gabriel Soto, Eduardo Salas.

MUSICA PARA HOY

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar, hoy miércoles 7 de Mayo, alas 20 horas, en el Parque Central.

- 1o.— Marcha Russa, Gane.
- 2o.— Obertura Húngara, Fonseca.
- 3o.— El Pagano, Vals; (estreno) Broun.
- 4o.— Luisa Gran Selección sobre la Novela Musical; Charpentier.
- 5o.— La Danza de las Serpientes; Bocalan.

Jefe de la Iglesia Episcopal



El Muy Reverendo James de Wolf Perry, obispo de Rhode Island, ha sido electo en Chicago primado de la Iglesia Episcopal Norteamericana, sucediendo al Obispo Palmerson Anderson, recientemente fallecido.

LAS DOS NOTAS

Continúa don Ricardo con su terquedad aragonesa, queriéndonos probar q' del Hospital de esta ciudad, partió la llamada PESTE de la viruela, que dicho sea de paso, sólo el Gobierno y algunos médicos han tomado en cuenta.

A nadie le entra en la cabeza, que estando Panamá y Nicaragua infectados de viruela, y no habiendo dose tomado en este país ninguna precaución para impedir su invasión, de todos modos irremediable, por el AIRE, por TIERRA y por el MAR, fuera nuestro HOSPITAL el que produjera la peste, reducida a CATORCE o QUINCE CASOS — en toda la República — de los que sólo CUATRO se AISLARON, como LEGITIMOS, de viruela negra, con UNA defunción; la de una ANCIANA de 72 años, que estaba atacada a la vez de NEUMONIA, que fué la que probablemente la liquidó.

Para finalizar sus cargos, toma el ex - presidente por muleta, una opinión del doctor Moreno Cañas, mostrándose en desacuerdo con el médico director del establecimiento, sobre tópicos de la administración, que en el fondo en nada favorece su tesis de "ser un foco de infección de la viruela", y de "deficiencia médica"; porque Moreno Cañas ALUDE, y no está de acuerdo, en que la dirección, administración u organización interna — digamos — está constituida a BASE DE religiosas . . . Don Ricardo lo ha entendido así también; pero, naturalmente, se hace el sueco, para mortificar a los dos caballeros, que le quitan el sueño, de su imposible tercera presidencia, que algunos de buena o de mala fe, le están metiendo entre ceja y ceja . . .

Un hospital en donde hay SETECIENTAS y pico de personas, sólo TRES RESULTAN atacados

de viruela, y en la forma más benigna que pueda apeteerse, aquí y en toda tierra de cacao — como vulgarmente se dice — es un Hospital, eficiente, bien servido y admirablemente higienizado, don Ricardo . . .

Puede que el doctor Moreno Cañas tenga razón, en cuanto a que la regencia de los Hospitales por Hermandades de la Caridad, es anticuada, inconveniente y hasta perjudicial, si se quiere; pero de ESTO a lo OTRO, que profesa don Ricardo, hay mucho Mat-de Fondo, y se requiere mucha COMPASION para aplaudirlo . . .

La reelección de los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia, para un nuevo periodo constitucional en el ejercicio de la Magistratura, a nadie ha sorprendido, desde el punto de vista de la competencia profesional, de quienes la sirven actualmente. Lo que nadie alcanza a explicarse, es, por qué la Cámara de Diputados se empeña en mantener UNICIDOS, AL YUGO DEL TRABAJO mas lutenso, que ninguno otro, cual es el INTELECTUAL que requiere la Magistratura, a personas enfermas, agotadas, aniquiladas por esa labor de muchos años, que lujosamente se han ganado ya el DESCANSO, mediante una JUBILACION adecuada al alto cargo que han desempeñado. Hay tres señores Magistrados que tienen de recho a ese descanso que reclamamos para ellos, por humanidad; por gratitud; por merecimientos; y por estímulo para los demás.

Nos referimos a los Licenciados don Nicolás Oreamuno, don Matías Trejos y don Luis Dávila.

EL FERROCARRIL AL PACIFICO AVISA

De hoy en adelante todo pasajero en los trenes está obligado a presentar al Conductor o Inspector su correspondiente certificado de vacuna.

Se advierte que es absolutamente prohibido viajar sin cumplir con este requisito.

San José 22 de Abril de 1930.

R. CASTRO Q. Administrador General

# FUE ORGANIZADO EL PATRONATO DE LA ESCUELA REP. ARGENTINA

## LILIAN GISH EN SU DIA DE GLORIA CON LA PELICULA "EL VIENTO", UNA HISTORIA EPICA DEL OESTE DE AMERICA DEL NORTE. ESTRENO DEL JUEVES DE MODA EN EL TEATRO VARIEDADES

Difícilmente pueden reunirse en una cinta cinematográfica mayor emoción y más bellas escenas como las logradas en esta nueva producción de Lillian Gish. EL VIENTO el argumento de esta magistral película es una épica historia de los días de la conquista del salvaje oeste de Norte América, y la genial artista alcanza en la interpretación de su papel las más eminentes alturas de poder emocional en toda su meteórica carrera de estrella de la pantalla.

Para quienes conocen bien la cadena de triunfos de Lillian Gish serán una sorpresa los inmensos recursos dramáticos que revela en esta superproducción de la Metro Goldwyn Mayer.

Hay indudablemente escenas de una dramaticidad tan intensa que la emoción sube hasta el punto de mover en sus asientos a los espectadores más acostumbrados a los sensacionales espectáculos cinematográficos. Basta relatar los episodios de un ciclón en pleno desierto, sobre las candentes arenas de las illimitadas pampas del oeste norteamericano, y el peligro de una inmensa recua de caballos salvajes, para darse una vaga idea de esta película extraordinaria por lo emocionante y patética que resulta en todas y cada una de sus escenas.

Busque siempre los programas de los JUEVES DE MODA en el teatro Variedades y siempre tendrá una agradable sorpresa.

La Escuela República Argentina que tan acertadamente dirige el competente pedagogo don Félix Acuña ha organizado ya su patronato compuesto de los padres de familia que tienen especial interés en la educación de sus hijos y desearios de contribuir en la medida de sus posibilidades para conseguir tal fin.

Fue nombrado Presidente de dicho patronato el señor director de la Escuela don Félix Acuña, a quien por lo acertado de la elección felicitamos sinceramente.

### UNA AMBICION REALIZADA



Edna Coulted, de Long Beach, California, ha logrado ver realizada su ambición de obtener el título de aviadora del gobierno, siendo la primera mujer que recibe tal distinción

## Frontón Jai Alai

EL REY DE LOS DEPORTES  
TODAS LAS NOCHES a las 8 y 30 p. m.

### LA MARCHA NUPCIAL UNA DE LAS EXTRAORDINARIAS PELICULAS QUE SE HAN FILMADO SE ESTRENA MAÑANA JUEVES EN EL "RAVENTOS"



\*ERICH VON STROHEIM IN "THE WEDDING MARCH" A PARAMOUNT PICTURE

La empresa del Raventos está recibiendo tal cantidad de grandes super producciones que se ha visto obligada a disponer que en lo sucesivo también los jueves se estrenen magistrales películas SONORAS Y MUSICADAS Y PARLANTES que está recibiendo de la "Paramount" a fin de descongestionar su "stock" y dar paso a los grandes espectáculos de 1930 que ya están en su mano.

Empezando pues con mañana, el público josefino podrá admirar los Jueves de Moda que jamás se tarán tan concurrencios como ahora lo van a estar por exhibirse en ellos grandes y soberbias películas de positivo y real valor.

La primera de esas grandes películas será "La Marcha Nupcial", película magistral de Paramount, interpretada y dirigida por el gran artista Erich Von Stroheim, el hombre que en la pantalla inspira a la vez repulsi6n y atracci6n fascinante y que en "La Marcha Nupcial" es el seductor irresistible que se complace en destruir el corazón de la hermosa inocente y llevar al tálamo nupcial a la

ristocrática mundana en la bella ciudad arrullada por el Danubio Azul.

"La marcha Nupcial" es indiscutiblemente una de las obras maestras del cine en donde Erich Von Stroheim logra su definitivo triunfo brillantemente secundado por la bella Fay Wray y un elenco de más de 2.000 artistas.

Dos años tardáronse para producirla y las escenas culminantes están impresionadas a Colores Naturales con el novísimo sistema "Technicolor".

Se trata en "La Marcha Nupcial" de un bello drama de amor. La pasión desordenada de un Príncipe disoluto con una joven humilde y sencilla; un amor puro y desinteresado en pugna con el amor s6rdido y ruin.

El estreno de "La Marcha Nupcial" mañana en el Raventos llevará sin duda alguna una gran concurrencia, pues además de todas sus bellezas es una película SONORA Y MUSICADA, aditamentos que le dan gran vida y belleza a esa película que de por sí es grandiosa.

## En estos días llegará la gran Compañía Mexicana de Zarzuelas y Revistas LUPE RIVAS CACHO

Podemos irnos preparando para una alegre y sugestiva temporada que tendrá lugar muy en breve a cargo de la Gran Compañía

### TEATRO MODERNO

MIERCOLES 7 de Mayo

A las 7 p. m.

La divertida película Paramount

### DOS VIEJOS VERDES

por W. C. Fields y Chester Conklyn

La gran Compañía de ZARZUELAS Y REVISTAS MEXICANAS

### LUPE RIVAS CACHO

LEGARA EN BREVE GRAN ELENCO

40 ARTISTAS 100 ESTRENOS

de Zarzuelas y Revistas Mexicanas de la célebre estrella LUPE RIVAS CACHO, cuya llegada a Costa Rica representa una encantadora embajada del "folklore nacional mexicano."

Mientras tenemos el gusto de ofrecer a nuestros lectores el elenco de esa notable compañía que por segunda vez visita Costa Rica, queremos adelantar que ahora trae un gran conjunto artístico integrado por más de 40 artistas notables y 100 magníficos espectáculos.

Entre el elenco figuran tres primeras tiples, tres primeras bailarinas, una gran Estudiantina Mexicana, un Trio Tapatio de canciones, 20 segundas tiples guitarristas, 10 primeros actores, excelentes caricaturistas, bailarines regionales, una marimba chapinesca, tonadilleras y notables segundas partes.

Nuestro público, tan amante de las buenas compañías de zarzuelas y revistas recibirá con satisfacción esta noticia de la próxima llegada de LUPE RIVAS CACHO con su gran compañía que viene a ofrecernos noches de alegría infantil.

## LA GESTA EPOPEYICA DE LOS CONQUISTADORES DEL NORTE, LOS NORMANDOS, EN LA PANTALLA DEL TEATRO VARIEDADES EL PROXIMO DOMINGO

La Metro Goldwyn Mayer ha querido reproducir el milagro de su monumental super producción BEN HUR y ha producido la obra maestra de la moderna cinematografía en colores y sonora con la sensacional película LOS CONQUISTADORES DEL NORTE, que se estrenará en la función de 8 y 30 del próximo domingo, en el elegante y aristocrático coliseo de moda, Teatro Variedades.

LOS CONQUISTADORES DEL NORTE, es indudablemente la más completa y perfecta reconstrucción histórica que jamás hemos visto. No hay imaginación capaz de representarse la belleza de esta monumental película en colores. No es posible imaginar la grandiosidad del espectáculo de centenares de guerreros, con los pintorescos arreos de las belicosas falanges de nor-

mandos en sus expediciones de conquista a la Europa mediterránea, en los primeros siglos de la era cristiana. La gesta epopéyica de aquellos gigantescos y rubios guerreros, todo el fiero encanto de aquellos días de espadas y yelmos, de escudos y lanzas, de sangre y gloria, han sido fielmente reproducidos en la pantalla con sus colores naturales, en su vivo esplendor, como una visión directa de los hombres y de las cosas de aquellos siglos pretéritos...

EL ESTRENO DE Los Conquistadores del Norte es el triunfo más resonante que puede apuntarse en su favor el próximo domingo la empresa del teatro Variedades. Preserve sus entradas con la debida anticipación para evitarse los contratiempos de última hora.

## GRAN TEATRO RAVENTOS MIERCOLES 7 de Mayo

MATINEE a las 3 p. m.

TANDA a las 6.30 p. m.

DOS EXHIBICIONES

De la película de incomparable belleza

### EL DESFILE DEL AMOR

por Maurice Chevalier y Jeannette MacDonald

ENTRADA ... C ... 1.00

A las 8.30 p. m.

SOBERBIO ESTRENO

La preciosa obra dramática titulada

### EL HOMBRE y LA OCASION

pasional argumento interpretado por BILLIE DOVE y ROD LA ROCQUE

Escenas tiernas y sublimes Momentos sentimentales Dirección de George Fitzmaurice Novela de ELINOR GLYNN

Mañana Jueves de Moda Super - estrenos "Paramount" SONORO Y MUSICADO LA MARCHA NUPCIAL Soberbio espectáculo

## TEATRO VARIEDADES

CON EL MEJOR Y MAS MODERNO EQUIPO PARLANTE

R. C. A. PHOTOPHONE

HOY MIERCOLES 7 DE MAYO HOY

A las 3 y 8 p. m. — La bellísima película

### LA DUQUESA DEL FOLIES BERGERE

con grandes artistas franceses

EXTRA SONORA: SOMBRAS VENGADORAS

ENTRADA ... 50 céntimos

A las 8.30 — SIGUEN LOS EXITOS

La película de los llenos SUPERPRODUCCION DE METRO GOLDWYN MAYER

### EL PAGANO

con los ASEs de la pantalla Ramón Novarro y Renee Adoree

Musicalizada y cantada por Ramón Novarro

EXTRAS Sonoras: Revista Metrotone y Los Capitoliains

Mañana JUEVES — GRAN Estreno

### EL VIENTO

creación de la estrella Lillian Gish

DOMINGO — Una Producción que arrancará aplausos y ovaciones al paso de todas sus escenas

### LOS CONQUISTADORES DEL NORTE